

月刊社会保険 9

2022 VOL.866

一般社団法人
全国社会保険協会連合会



9月24日～30日の1週間は“結核予防週間”です — 結核について正しい知識を深めよう —

9月10日～9月16日は自殺予防週間です。

【事業者のみなさまへ】第73回 全国労働衛生週間

【従業員数101人以上500人以下の事業主のみなさまへ】令和4年10月より社会保険の適用拡大が始まります。

【従業員数51人以上100人以下の事業主のみなさまへ】令和6年10月の次期適用拡大に向けてご準備をお願いします。

【すべての事業主のみなさまへ】社会保険の加入に関するその他の改正

ヤングケアラーって、知っていますか？

マイナンバーカードが健康保険証として利用できます！

9月24日～30日の1週間は“結核予防週間”です — 結核について正しい知識を深めよう —	4
9月10日～9月16日は自殺予防週間です。	6
【事業者のみなさまへ】第73回 全国労働衛生週間	8
【従業員数101人以上500人以下の事業主のみなさまへ】令和4年10月より社会保険の適用拡大が始まります。	10
【従業員数51人以上100人以下の事業主のみなさまへ】令和6年10月の次期適用拡大に向けてご準備をお願いします。	12
【すべての事業主のみなさまへ】社会保険の加入に関するその他の改正	13
ヤングケアラーって、知っていますか？	14
マイナンバーカードが健康保険証として利用できます！	16
労働法のポイント 第5回 労災保険の保険給付の種類	監修／社会保険労務士法人SKMオフィス
	18
年金・健康保険委員活動報告 コロナ禍の委員・委員会活動	
	医療法人博愛会別府中央病院理事 宮川 喜久生
	20
新たな時代の働き方改革 —AI分析でわかった トップ5%社員に共通する習慣	
第5回 オンライン商談で成約率をアップさせる方法	株式会社クロスリバー代表取締役社長 越川 慎司
	22
書評 ニーアル・ファーガソン 著／柴田 裕之 訳／「大惨事(カタストロフィ)の人類史」	24
企業との協働がもたらすもの — “がん患者”から“生活者”支援へ	
第5回 「外見」のケアでがん治療中のこころと社会生活を支える	株式会社スヴェンソン
	NPO法人キャンサーリボンズ 編
	25
認知症を予防する⑤ 第5回 長寿のためには、カロリー制限に加え食事時間が重要	
	お茶の水健康長寿クリニック院長 白澤 卓二
	28
社会保険Q&Aシリーズ 健康保険編 30／年金保険編 32／介護保険編 34／労働保険編 36	
	特定社会保険労務士 鈴木 ひろみ

表紙写真・竹内敏信事務所／イラストレーション・水森亜土／デザイン・編集協力・(有)フェイム／印刷・(株)エイエヌオフセット

表紙のことば —— 照る日・曇る日「秋に染まる」

埼玉県／秩父市



この作品は遠方の撮影を終え、帰り道に少し遠回りしてみようと秩父の山道を走行中に出会った風景である。不思議なものは、いつどんな出会いがあるかわからない。

自然の出会いを大切に見逃さずに、これは人間関係と全く一緒である。自然と人の関係。それは我々が生きていくことで最も大切なことである。

写真／竹内敏信 文／TAフォト＆サウンドオフィス

◎ 本誌制作にあたっては、国等からの補助金等を一切受けしておりません。

●別府市・別府温泉の紹介

今更ながらですが別府市を紹介致します。別府市は、九州の北東部、瀬戸内海に面した大分県の東海岸のほぼ中央に位置し、阿蘇くじゅう国立公園に属する由布・鶴見岳の麓で裾野をなだらかに別府湾へと広げる扇状地を特有の地形により、緑豊かな山々や高原と波静かな別府湾に囲まれた美しい景観を誇っています。大地から立ちのぼる「湯けむり」は別府を象徴する風景として、市民はもちろん観光客からも親しまれている歴史と文化あふれる国際観光温泉文化都市です。

医療法人博愛会別府中央病院理事
みや かわ きくお
宮川 喜久生



年金・健康保険委員活動報告

コロナ禍の委員・委員会活動

三十人の留学生が勉学に励んでおり、日本でも有数の異文化あふれる国際交流都市としても成長を続けています。卒業生は、地元別府市や大分県内そして日本国内あちこちで起業する人も増えています。別府市内で起業した留学生たちのパッショーンはオールド地元民に大きな刺激を与えています。(部「別府市の概要」より引用)



別府湾から
扇山(おうぎやま)火まつり

市内には、別府八湯と呼ばれる8つの温泉エリアが点在し、温泉の源泉の数は約2千8百カ所余り。毎分約10万3千リットルを湧出し、何れも日本一を誇っています。温泉は医療、浴用などの市民生活はもとより、観光、産業などにも幅広く活用され、古くから日本を代表する温泉地として賑わっています。最近は、温泉蒸気を利用した「地獄蒸し」が人気です。しかし、ご多分に漏れずこのところの感染症の流行で温泉旅行を楽しんでいただけないのが残念です。人口は、県内では大分市につき2番目となる約12万人ですが、市内には約

●事業所の紹介

当院は昭和31年6月、現在地に「内田病院附属富士見診療所」として開院し、今年で66年になります。その間改築増築を繰り返し、また診療所から

2年前からの感染症の蔓延で当院も未だにその渦中にあり、発表される感染者数を追いかがらの毎日です。毎週木曜日に医師看護師検査技師事務スタッフ9名が「covid」会議を開催し最新情報をもとに対応策を協議実行しているところです。最近は、蓄積された経験、知見を基に対応力がついて

前のことでした。

病床数は199床で、急性期から慢性期、在宅機能を兼ね備えた介護医療院そして訪問看護を中心とした在宅支援部とで構成されており、別府市の地域医療の一端を担っております。